



Resumen ejecutivo

El Índice de Fomento a las Actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil (IFAOSC) 2024 presenta el cuarto año de evaluación consecutiva sobre el fomento a las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) en las entidades federativas del país. Durante este periodo de años, los resultados han mostrado fluctuaciones, especialmente en los ámbitos de los programas de fomento y el financiamiento, reflejando la falta de continuidad en las políticas de apoyo a las organizaciones.

En 2024, el acceso a la información pública fue más limitado que en años anteriores, debido a cambios en la Plataforma Nacional de Transparencia y a la falta de respuesta de algunas entidades. Esto confirma que contar con información actualizada y accesible sigue siendo un reto constante.

Dimensión jurídica



El marco jurídico ha mostrado avances al pasar de 21 a 28 leyes estatales de fomento entre 2021 y 2024, sin embargo, persisten grandes diferencias en calidad y aplicación. La nueva ley del Estado de México, pese a ser una norma reciente, reproduce las mismas deficiencias presentes en otras legislaciones y desaprovecha la oportunidad de construir un marco sólido y adecuado.

Dimensión institucional



En 2024, la dimensión institucional mostró mínimos avances. Persisten rezagos en los órganos de participación, registros estatales y la difusión de información, lo que evidencia una brecha constante entre lo que establecen las leyes y su implementación real.

Dimensión programática



En 2024, la dimensión programática mostró los cambios más visibles y dinámicos, pero también persistieron la falta de continuidad y la disparidad en los presupuestos de los programas de fomento. Aunque 14 entidades tuvieron programas activos (uno más que el año anterior), la calidad, transparencia y seguimiento siguen siendo retos centrales.